

## 合同講義 受講生の質問・意見と教員からのコメント一覧

### 資料

田中「日々精一杯」への質問・コメントと回答	
講義内容について	
S	「出会いが少ない」と学生に言われたと仰っていたがそのことについてどのようにお考えになっているか。
回答	本人次第で、趣味や色々な場面など、世界を広げていただける良いのかなと思います。
C	自分に取って良い人だと感じる（見きわめる）コツは何かあるのでしょうか？
回答	笑いのツボが一緒の人、また、何か自分の中で譲れないと思うものがあったらそれをクリアする人。
R	自分の立場に理解のある人と本当に好きな人が異なる場合でも、やはり理解のある人を選ぶべきなのか。必ずしもお付き合いの開始に相互の「好き」は必要なのか。
回答	おつきあいには「好き」は必要。それが無ければ時間ももったいないと思う。
コメント	いい相手を見つけたいです。
回答	頑張ってください。
質問	生後数か月ほどでお子さんを自分の手から放して預けるのは不安に感じたりはしませんでしたか。
回答	不安よりも、仕事に戻らないとという復帰への気持ちの方が大きかったです。保育園の先生は私よりもプロなので、適切なことを教えてもらうことが多かったです。
質問	子育て支援に関して今足りていないと考えることは何か。また、これから必要になってくると考えることは何か。
回答	保育園はどうしても必要だと思われませんが、保育士の待遇が悪いのもっと良くなることが大事だと思う。また、会議は9時5時の間に行く、や、週末には仕事が入らないなどとなっていると良いと思われる。
質問	私は保育園出身で、入る場所探しに苦労したと親に話されました。私が生まれた頃と先生のお子さんが生まれた頃ではどちらのほうが保育園探しが大変ですか。
回答	地域の問題が大きいです。現在でも北陸などでは、待機児童はゼロと言われています。都会は特に大変なようで、仙台市は、働く女性が多いため、非常に大変です。
D	自分の研究内容と、家庭での悩み（お子さんに関して）の内容が異なることには何か苦しんだこと、逆に役に立ったことはありますか。
回答	お迎えのときに強制的に思考が止められる、どちらも良くも悪くもです。研究の集中や作業が止まることもありますが、いい気晴らしになり、研究に戻ったときに良くなっているときもあります。
質問	私もやるなら研究に集中したいですが、やはり保育園や育児ヘルパーを利用して自分の手で育てるとするのが難しそうです。自分の手で育てたいとは思いましたか？
回答	保育園やヘルパーなどを使っても、任せきりではなく、自分で育てることが重要と思います。子供の態度は非常に親や家族とのやりとり反映するので、子供に向き合う時間を大事にしています。
質問	研究をしながらの生活の中で第二子が欲しい、と思うことはないのですか。
回答	思います。しかし、残念ながら体力的に困難でした。
質問	大学（特に工学・理学系）では、女性の教員・学生が少ないですが、その理由としてどのようなことが考えられるのか、女性の立場から教えてほしいです。
回答	男の子や女の子で、なんとなく分かれている子供の時の遊びが大きく関係していると思います。また、理系文系に分かれるタイミングの問題もあるかと思っています。中学校や高校のような思春期でなく、大学まで理系文系を選択するタイミングが延びれば変わるのかなとも思います。

質問	(事前配布資料を読んで) 女性教授が東北大学にいることを知ったとき、その教授のどのようなところ、魅力から田中教授の選択肢に「女性教授」が加わったのか。
回答	女性教員が会議の中心となって会議を取り仕切っていた。女性はサポートというイメージを私自身も持っていたが、そうではなく女性教員も大学で主動となることができるのだと思った。
質問	田中先生が人生において重視する研究生生活の魅力とは何ですか？
回答	未知への挑戦や発見ができること。
コメント	女性研究者であってもきちんと研究と子育てを両立することができることを知り、将来への不安が少し薄れました。
回答	私の「きちんと」かどうかは、定かではないですが、大丈夫と感じていただけると嬉しいです。
コメント	女性の恋から仕事から結婚・子育てまで、自分は難しいと思っていたけど、希望を持ってました。ありがとうございました！
回答	はい、大丈夫です！頑張りましょう！
コメント	今、結婚は働きたいと思う女性には難しいと思われがちだが、そんなことはないんだと思った。
回答	はい、大丈夫です！頑張りましょう！
コメント	子育ての大変さを知りました…
回答	日々勉強です。
質問	『TSUMUGU』を見たのは今日が初めてです。各研究室に1つは配るなどの工夫はされているのでしょうか？制度など、教員だけでなく院生にも通知はされないのでしょうか？
回答	はい、教員には全員に配っており、研究室にも配られているかと思います。来年度から新入生学部生に配ることを予定しています。
<b>講義内容以外について</b>	
コメント	お子さんのお誕生日おめでとうございます。
回答	ありがとうございます。
質問	子育てにおいて虐待問題がよく取り上げられることがあるが、その防止策として親に何らかの働きかけをする場合どのようなことが有効だと考えられるのですか？
回答	つらいのは自分だけではないということが分かる、あるいはつらいときにつらいと言える環境（保育園や職場など）があることが重要かと思います。